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Editorial 

Et un, et deux, et de trois confinements en moins d’un an. En ce mois de juin nous pensions 

être sortis de cette impasse et l’été s’annonçait enthousiaste. A l’instant où j’écris ces lignes 

un coup de tour de vis de notre gouvernement est venu couper l’élan de l’ensemble de nos 

projets personnels ou associatifs comme nos moments conviviaux. Le pass sanitaire exclut 

l’accès des personnes à certains évènements et contraint leurs organisateurs à jouer le rôle 

de « gendarme ». 

Je remercie les associations d’avoir maintenu une très grande partie des animations malgré 

les contraintes. 

Au travers de ce numéro vous trouverez les évènements du semestre en lien avec la mairie. 

Dorénavant d’un commun accord avec Famille Rurale, les Flocasseries* retraceront la vie 

des habitants et des associations de la commune.  

Je vous souhaite à tous une très belle fin d’été et soyez prudent envers vous et vos proches 

                                                                                                              Lucien Veyre 

 

*pour ceux qui souhaitent s’abonner aux Flocasseries veuillez contacter Brigitte Hochart au 0641821366 ou Yvonne 

Pélamourgue au 0633380516, « l‘abonnement aux « Flocasseries » ça n’a pas de prix » 
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Mairie de Florentin la Capelle et agence postale : Ouverture au public du lundi au samedi 

de 8h30 à 12h. 

Secrétariat : Mme Sylvie LATTES, Tél : 05 65 44 41 07, E.mail :mairie-florentin@wanado.fr  

 

e.mail : mairie-florentin@wanadoo.fr    Site internet : http://www.florentinlacapelle12.fr 

 

Eté 2021 N° 27 

mailto:mairie-florentin@wanadoo.fr
http://www.florentinlacapelle12.fr/


2 
 

Histoire et actualité autour des pompes à essence 

 

C’est dès 1938 que le village de Florentin a pu se targuer de posséder 

des pompes à essence. C’est à l’époque M. Palat maire qui en avait 

fait installer une sur la terrasse de son café, les premières voitures 

faisant leur apparition. Il s’agissait alors d’une pompe à bras ESSO 

qui plus tard a été remplacée par 2 pompes électriques. 

C’est vers la fin des années 90 que la famille Ajalbert-Romani 

(descendants de M. Palat) a décidé de s’en séparer. Sur la demande de 

la population, la mairie a sollicité de l’état l’autorisation de mettre en place des pompes 

communales. Beaucoup de difficultés se sont présentées et beaucoup de temps a été consacré par le 

conseil municipal  chapeauté par M. Georges Bruel, maire à ce moment-là. Il n’y avait à l’époque 

que le village de Campuac sur le Nord Aveyron qui possédait des pompes communales et le maire 

de cette commune avait su donner de précieux conseils sur le cheminement à parcourir jusqu’à 

l’aboutissement du projet. M. Albouze de Florentin avait accepté de céder un lopin de terre et le 

département avait apporté une grande aide.  

A la grande satisfaction de tous les habitants, ces pompes purent enfin  être mises  en place en 

2000. Depuis quelques temps, devenues vétustes, elles nécessitaient d’être remplacées. C’est à 

présent chose faite depuis début février 2021. L’installation a été réalisée par l’entreprise ISAP 

selon les normes qui permettent de faciliter l’accès aux personnes à mobilité réduite. A noter 

également qu’avec ces nouvelles pompes à carburant, la mairie propose aux agriculteurs et aux 

professionnels qui le souhaitent un paiement sur facture récapitulative mensuelle.  

Pour nos villages éloignés de tout commerce, ces pompes représentent un service non négligeable 

pour les habitants leur évitant de parcourir des kilomètres pour se fournir en carburant et   leur 

permettant d’éviter « la panne sèche » tant redoutée.  

 

Eclairage Montcausson  

 Dans le but de redonner au magnifique hameau de 

Montcausson un aspect naturel et encore plus attrayant, le 

conseil municipal a décidé de dissimuler les réseaux dit 

« secs ». Cette opération permettra d’enfouir le réseau 

téléphonique, le réseau d’éclairage public et également de 

réaliser la mise en sécurité du réseau électrique actuellement 

en fil nu basse tension. 

Le SIEDA (syndicat intercommunal d’énergie du département 

de l’Aveyron), maître d’ouvrage subventionnera en grande partie ces travaux qui vont se 

poursuivre sur une durée d’un mois. 

Il ne restera sur la commune plus que les chantiers des hameaux de la Bessière et de Saluejouls à 

traiter pour le même type d’opération. 

 

 



3 
 

 

Travaux de voiries  

Tous les ans la commune attribue un budget important à l’entretien des routes communales. Suite à 

un état des lieux réalisé par la commission voirie, une priorisation est effectuée. Les tronçons 

retenus seront traités soit d’une grave à émulsion et d’une bicouche ou d’une bicouche seule. 

Cet entretien est réalisé par des Entreprises extérieures retenues dans le cadre d’un appel d’offre. 

En complément en septembre ou octobre, un rebouchage des nids de poule est réalisé par Laurent 

notre agent communal. Nous vous invitons à nous les signaler en mairie tout au long de l’année. 

 

Travaux d’entretien des bâtiments 

Une entreprise de nettoyage à fait le ménage de l’espace multifonctionnel (sanitaires, vitres et le 

sol), en même temps l’Entreprise Allanche à refait les peintures (plafond et portes) de la cuisine et 

de l’ancien bar. 

Après le départ de la locataire du logement de l’ancien presbytère, présente depuis 10 ans, la pièce 

principale (cuisine et séjour) a été repeinte par le peintre l’Entreprise Allanche. 

 

Budget  

Le budget 2021 a été voté lors du conseil municipal du 7 avril. Les points à retenir en termes,  

de travaux d’entretien : 

- Voirie 

- Désherbage et débroussaillage de routes et chemins communaux 

- Entretien de pistes forestières 

de travaux d’investissement 

- Salle des fêtes et logement de la capelle (réfection toiture, accès handicapés, aménagement 

de la cour) 

- Fenêtres et porte du petit gîte, ajout d’un poêle à granulés dans le grand gîte 

- Renouvellement des pompes à essence 

- Eclairage public de Montcausson 

- Poursuite de l’assainissement au lotissement de la Sagne 

de projets  

Opération cœur de village au bourg de Florentin et l’aménagement intérieur de l’espace 

multifonctionnel 
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Téléphonie et Fibre  

Depuis quelques mois les entreprises sous-traitantes de Orange télécom travaillent sur notre 

territoire afin de nous amener d’ici la fin de l’année l’accès à la fibre optique pour un grand 

nombre d’habitants de notre commune. 

Pour ce faire 2 armoires à fibre ont été mises en place et à partir de ces armoires le réseau est 

amené en aérien jusqu’à un boîtier de regroupement. Une fois le réseau arrivé à ce point de 

regroupement les habitations à proximité sont éligibles à la fibre et vous pourrez prendre un 

abonnement en appelant votre fournisseur d’accès. Ce dernier mandatera une Entreprise qui 

effectuera le raccordement du boîtier à votre prise. 

 

Dans le cadre du contrat « new deal » entre l’état, l’ARCEP et les Opérateurs mobiles ces acteurs 

se sont engagés à généraliser la 4G sur le territoire. 

Pour mieux appréhender la réalité de la qualité de réception du réseau de téléphonie portable sur 

notre commune, une étude a été conduite par l’équipe municipale avec la contribution de quelques 

habitants. Cette étude a été présentée à nos représentants du département et de la préfecture en 

charge de la confronter aux données des opérateurs et de prioriser au niveau de notre département. 

Retenue en l’état, elle montre la nécessité d’implanter de nouveaux relais ce qui sera fait dans les 2 

années à venir.  

Ce sont au total 3 antennes supplémentaires à installer sur la commune auxquelles il convient 

d’ajouter les antennes en cours d’installation sur le Nayrac et Golinhac. L’ensemble de ces 

évolutions devraient selon les études réalisées par les opérateurs améliorer l’accès à la 4 G sur 

l’ensemble de la commune. 

 

Projet d’extension de la zone artisanale  

La zone artisanale de la Combe del Cassan a été créée depuis maintenant une quarantaine d’années 

et n’a pas fait l’objet d’extension depuis cette date à défaut de besoin. Elle est composée 

aujourd’hui de 7 lots dont 4 attribués à des entrepreneurs, 2 à des particuliers et un à la CUMA. 

Nous ne disposons plus de lot en réserve depuis l’arrivée ce mois-ci de l’Entreprise de couverture 

« C. mon toit » de Michel Rispal et Christopher Roumier.  

Une réflexion est engagée pour étendre cette zone. 

Ce projet est important, il participe directement au maintien voire au développement de l’activité 

économique et à la vitalité de notre commune. 
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Poubelles  

La collecte, le ramassage et le tri des déchets représente un coût important et en évolution 

constante à la hausse compte tenu des exigences environnementales de plus en plus fortes pour le 

bonheur de la planète.  

Cette compétence relève de la communauté des communes et a été confiée au SMICTOM Nord 

Aveyron. 

Le prix de traitement d’une tonne de déchet est passé de 65 euros à 200 € entre 2008 et 2018 et 

continue d’évoluer avec la diminution du rachat des matériaux, les taxes sur les activités 

polluantes, les demandes des usagers d’un service plus performant. 

Dans ce contexte et pour limiter nos contributions financières l’intérêt de tous dépend du geste de 

chacun 

Celui du SMICTOM est d’optimiser ses tournées en arrêtant la collecte porte à porte et en 

regroupant la collecte sur des points où sont installés de nouveaux containers. Leur avantage est de 

pouvoir réaliser la tournée à un seul chauffeur. Notre geste d’usager est de porter notre sac un peu 

plus loin. 

Commémorations  

Le vendredi 19 mars, une gerbe de fleur a été déposée aux 

monuments aux morts de Florentin ainsi que de la Capelle en 

mémoire des anciens d’Algérie. C’est devant le monument aux 

morts de Florentin la Capelle que la cérémonie cantonale de 

commémoration de la victoire du 8 mai 1945 s’est déroulée. 

Une date importante pour Victor Boissonnade qui effectue 

depuis 18 ans la mission de porte-drapeau au monument aux 

morts de la Capelle. En signe de récompense il a reçu le 

diplôme d’honneur de porte-drapeau décerné par le ministère des Armées et une médaille de la part 

de la municipalité. Une mise à l’honneur bien méritée au vu de son parcours militaire durant la 

guerre d’Algérie. 

 

Conseiller numérique  

Un agent en conseil numérique a été recruté au sein de la communauté des communes afin d’aider 

les personnes en difficulté que ce soit sur les ordinateurs, tablettes ou smartphone. 

C’est Justin Bargiel de la viadène qui a été choisi pour accompagner tous ceux qui le souhaiteront. 

Des permanences se tiendront dans un premier temps dans les mairies pour appréhender les 

besoins de chacun. Elles permettront de mettre en place des ateliers avec probablement plusieurs 

niveaux, novices ou un peu plus expérimentés. 
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Point info seniors  

Marie COTTIER, conseillère en Économie Sociale et Familiale, se tient désormais à la disposition 

des personnes âgées de plus de 60 ans, de leur entourage et des acteurs locaux pour agir en 

proximité sur leur quotidien. Aide à domicile, aménagement du logement, mobilité, sortie 

d’hospitalisation, accès aux droits, financements, démarches administratives et pour bien d’autres 

démarches elle apporte un véritable appui aux plus de 60 ans. Le Point Info Senior est proposé par 

le conseil départemental de l’Aveyron depuis septembre 2018. Marie sera notre nouvelle 

conseillère sur les territoires de l’Aubrac du Carlades et de la Viadène après le départ de Stéphanie 

Maffre.  

N’hésitez donc pas à la contacter au 06-33-37-54-08 pour vos demandes de renseignements. Elle 

sera présente tous les lundis matin à St Amans des Côts. 

 

Une animatrice sur la Viadène 

Ce sont 6 communes, Florentin la Capelle, Saint Amans des 

Côts, Montézic, Campouriez, Saint Symphorien et Huparlac qui 

se sont regroupées afin d’engager un agent chargé d’animer nos 

villages et mettre en valeur nos différents sites et atouts de nos 

communes. C’est Océane Fabre qui a été retenue pour assurer 

cette fonction d’animation avec des activités programmées tout 

au long de l’année, tir à l'arc, course d'orientation, biathlon 

carabine laser ou après-midi Ko Lanta, quilles et jeux de bois. 

Des animations pour les grands et les petits à faire seul ou en 

famille. Si vous avez une idée, une envie d’activité sportive 

particulière, vous pouvez nous en faire part par le biais du 

secrétariat de la mairie, votre proposition sera soumise à 

l’animatrice 

C’est de la volonté de dynamiser notre village que nous avons souhaité proposer aux touristes et 

aux autochtones diverses occupations de loisirs. Elles contribueront par la suite à leurs donner 

envie de revenir, d’apporter de l’activité et de l’économie sur notre territoire. 

Recrutée depuis le 1
er

 juin 2021, Océane a su rapidement mettre en œuvre toutes ses animations. 

Cet hiver elle connaîtra mieux nos communes et forte de son expérience de cet été elle pourra 

développer de nouvelles activités. 

Elle dispose d’un bureau à Saint Amans des Côts pour préparer des animations et nous sommes 

impatients de découvrir ses nouveaux projets. Nous serons heureux de vous accueillir en tant que 

participant sur nos différents sites de jeux. 
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Réunion des associations et bilan à ce jour 

Le 5 juin le conseil municipal a réuni toutes les associations afin de se rencontrer et de faire un 

point après cette année difficile à la vue du contexte covid.  

Famille rurale a proposé de nombreuses animations cette année : 

- Le feu de la St Jean qui s’est déroulé le 3 juillet à Florentin.  

- La prise en charge de l’organisation des marchés de producteurs sur les villages de Florentin 

et de la Capelle,  

- L’après-midi en compagnie des animaux de la ferme des Bornottes qui s'est déroulé le 8 

juillet,  

- Le vide grenier à la Capelle lors de la fête du village le 11 juillet.  

- La reprise des après-midi jeu de sociétés et activités pour les enfants durant tout l’été. 

- La buvette du marché des producteurs du 5 août à Florentin a été tenue par l’association.  

- Sans oublier les décorations des villages et les Flocasseries.  

- La reprise des cours de gym en septembre ainsi que la grillée de châtaignes seront 

maintenues si les conditions le permettent.  

Les Genêts d’or ont renouvelé leur excellent chou farcis le 31 juillet au terrain de quilles de 

Florentin. Une sortie covoiturage à Salles la Source a eu lieu le 17 juin, un moment de 

retrouvaille. Une sortie le 16 septembre à Peyre est programmée. La buvette du premier marché 

des producteurs à Florentin le 8 juillet a été tenue par l’association. Un repas de fin d’année au 

restaurant avec animations est souhaité si les conditions le permettent.  

Le sport quilles c’est vu annuler le concours de belote et le quine de début d’année. Le 30 mai 

à eu lieu la manche des élites avec une vente de tripoux qui a été un vrai succès, opération 

renouvelée le 27 juin. Une tombola a également été organisée avec le tirage au sort le 14 juillet. 

La buvette du marché des producteurs à la Capelle le 19 août sera assuré par l’association.  

Tradi Capelle, association qui réunit de nombreux musiciens anime cet été les marchés des 

producteurs aux villages de Florentin et de la Capelle. La reprise des soirées dansante les 1ers 

vendredis du mois aura lieu dès que possible en septembre suivant les conditions sanitaires.  

Le comité des fêtes de la Capelle a assuré la matinée tripoux, tête de veaux le matin du 11 

juillet. La fouace et le vin blanc ont été servis après la messe. Une formule « sandwich » a été 

proposée avec la buvette pour continuer la journée. La buvette du marché des producteurs de la 

Capelle le 22 juillet a été tenue par l’association accompagnée de l’association de chasse de la 

Capelle. Le quine aura lieu selon les conditions sanitaires.  

Le comité des fêtes de Florentin a organisé le Flo’stival le 6 août avec le report des groupes 

réservés l’an passé, le festival n’ayant pas eu lieu. Réédition du concours de peintures les 7 et 8 

août et déjeuner tripoux, tête de veaux le dimanche 8 août. Également la messe des familles a 

eu lieu et c’est conclue par une distribution de fouace et de vin blanc.  

Nous pouvons compter sur la commune 4 associations de chasse, de Florentin, de la Capelle, 

du Puy de Montabès et d’Oulhas.  
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La nuit des étoiles filantes 

Dès la tombée de la nuit, en cette soirée du 13 août, les pentes du Puy 

de Montabes s’illuminaient de petites lumières en mouvement. 

Il s’agissait d’amateurs intéressés par l’observation des étoiles filantes 

très nombreuses dans la période du 12 au 24 août. La mairie avait 

invité la population à se rendre librement sur ce site exceptionnel afin 

d’admirer le spectacle  dans les meilleures conditions (couverture, 

siège, pique-nique etc ). 

 La nuit étant très claire , les étoiles filantes furent au rendez-vous et ce n’est que tard dans la nuit 

que le Puy de Montabes retrouvait sa quiétude tandis que les 

spectateurs s’en retournaient avec des étoiles plein les yeux . 

 

Les étoiles filantes observées en août résultent de la collision  d’un essaim de météorites 

(Perseides) avec l’atmosphère terrestre. 

 

Villages en fleurs 

La commune a financé l’achat des plantes destinées au fleurissement 

des villages de Florentin et la Capelle. C’est l’association Familles 

rurales qui a ensuite organisé leur mise en place pour un résultat riche 

en couleurs. Un grand merci à cette association. 

 

 

Point de collecte  

A l’initiative d’Hervé Oustry du Fresquel, une collecte des bouchons plastiques, piles et cartouches 

d'encre usagées a été mise en place à la mairie dans le sas d’entrée.  

Récupérer ces objets évite de les extraire dans les ressources naturelles, c’est aussi économiser 

l'énergie nécessaire à leur production, préserver l'environnement de rejets toxiques pour les 

fabriquer, c’est aussi créer des emplois, alors pensez à venir les déposer… 

 

A vos agendas  

Le 19 septembre à 11 heures : remerciement des anciens élus et accueil des nouveaux arrivants 

 


